
 

Sous la présidence de M. Hugues Durand, Maire.  
Etaient présents : M. Marcel Auvray, adjoint au maire, Mme Aurélie Lambert, M. Raphaël Koegelé, Mme 
Emeline Plumet, Mme Justine Koegelé, M. Christian Uhrweiller 
Absent(e)s excusé(e)s : Mme Elodie Abt, adjointe au maire M. Emmanuel Kohler 
Absent(s) non excusé(s) : M. Romain Mougin 
Procurations : de Mme Elodie Abt à M. Hugues Durand  
Nombre de voix : 8 
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Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 10   Absences : 2 

Procurations : 1   
   Date de convocation :  04/04/2022 

 

 

 
     M. le Maire ouvre la séance et constate que le quorum pour délibérer valablement est 
atteint.  
     Le compte-rendu de la séance du 28 mars 2022 est approuvé sans observation, à 
l’unanimité des membres présents.  
     M. le Maire donne lecture du courrier RAR en date du 04 avril par lequel Mme Catherine 
Portier présente sa démission. Elle ne peut plus assumer sa fonction de conseillère municipale 
car elle n’est pas suffisamment disponible pour mener à bien sa fonction, selon les termes de 
sa lettre. M. Durand regrette cette décision et remercie Mme Portier pour le travail réalisé 
pour la communauté durant ces deux années.  
 
Objet :   Dégradation du mur du cimetière 
Délibération 1417 
 
         Des devis ont été réunis pour les travaux à entreprendre sur l’enceinte du cimetière, le 
mur en pierres devenant dangereux à plusieurs endroits.  
          Si le conseil choisit la solution de la dépose de l’ancien mur et d’un remontage des 
pierres en maçonnerie, il en coûterait 17'000 € pour environ 20 m (la portion à gauche du 
portail principal. Or, le mur s’est déjà effondré, ou est prêt à s’effondrer à plusieurs 
endroits. Cette solution « maçonnerie » s’élèverait, pour l’ensemble de l’enceinte à plus de 
80'000 €, ce qui n’est pas envisageable compte-tenu des ressources financières de la 
commune.  
       La deuxième solution consisterait en une dépose du mur d’enceinte actuel (partie à 
gauche du portail principal et mur du côté est, pour poser un grillage en aluminium. Le devis 
Créalu d’un montant de 28'150 € comprendrait le grillage aluminium sur plaques de béton, avec 
une extension de 12 m sur le côté est, un portillon, le remplacement du portail existant par un 
portail alu et un autre portail permettant l’accès dans la partie nouvelle.  

 



 

    La couleur et le modèle pour les portails convient bien aux conseillers mais M. le Maire 
précise qu’il reste quelques inconnues dans cette opération :  
-le prix de l’enlèvement du mur existant (une solution pourrait être trouvée avec les carrières 
de Durlinsdorf pour qu’elles récupèrent les pierres) et de la pose d’un soubassement béton qui 
permettrait la pose des fixations pour les poteaux de soutènement.  
-le prix des travaux pour préserver temporairement le reste du mur d’enceinte, en attendant 
qu’une deuxième tranche puisse être menée.  
-le prix des plantations (Le code général des collectivités territoriales précise qu’une clôture 
de cimetière peut être faite de grillage métallique mais que, dans ce cas, elle doit être 
renforcée par un écran d’arbustes épineux ou à feuilles persistantes. Les simples grillages 
sont illégaux.).  
-Au vu de ces inconnues, le budget risque de ne pas être suffisant. Il peut être envisagé de 
réaliser l’opération sur deux années.  
 
Après délibération, à l’unanimité des membres présents, le conseil municipal :  
-accepte le principe de la pose d’un grillage et de portails et portillons en aluminium, avec haie 
d’arbustes persistants. 
-décide de réaliser l’ensemble de l’opération prévue et décrite ci-dessus sur un seul exercice 
pour ne pas multiplier les difficultés. 
-Au besoin, si les crédits s’avèrent insuffisants, la deuxième tranche de l’éclairage public 
pourra être reportée d’un an.  
-Un 2ème devis devra être demandée pour la prestation « grillage et portails) 
-Des devis devront lui être présentés lors de la prochaine séance pour les travaux annexes et 
les plantations, pour lui permettre de prendre une décision en toute connaissance de cause.  
 
Objet : Points divers  
Délibération 1418 
 
Commémoration : M. le Maire réitère son invitation à l’ensemble des conseillers pour qu’ils 
participent à la commémoration patriotique du 1er mai, qui débutera à 10 h par une messe du 
souvenir et sera suivie de la cérémonie patriotique au cimetière à 11h30. 


